

AYER.—En España: El tiempo se presentó despejado o con muy pocas nubes por todo el país. En Cataluña: Cielo despejado por todo el país, excepto en las costas de Tarragona. Máxima: 37 grados en Poble de Segur. Mínima: 10 grados en Rihos. HOY.—Buen tiempo y calor. En el mar, brisas y marejadilla.

BARCELONA Año XII - Núm. 13.836 NUMERO SUELTO 15 Puntos mensuales 3.50 Redacción y Administración Rambla de Estudios, 4 Teléfono 13.900 y 13.909

Desaparece el Cuerpo de la Guardia civil y se convierte en Guardia Nacional Republicana El tricorneo queda abolido como prenda de uniforme

Por noticias fidedignas nos hemos enterado de que está a punto de aparecer en la "Gaceta" un decreto disolviendo el cuerpo de la guardia civil y creando, en su sustitución, el de la Guardia Nacional Republicana, al que pasarán los individuos del instituto disuelto, excepto los que el Gobierno considere conveniente declarar cesantes, ya que se piensa hacer una selección minuciosa. Según nuestros informes, el tricorneo que usaban los guardias civiles desaparecerá como prenda de uniforme. El traje será de color gris para las operaciones militares. Los detalles del uniforme no han sido ultimados y se esperan, a tal efecto, las disposiciones oficiales. Tampoco se sabe el número de hombres de que constará la plantilla del Cuerpo; pero debido al gran número de bajas registradas entre unas cosas y otras, a partir del 19 de Julio, en la guardia civil, tenemos noticias de que se admitirá la recluta de nuevos individuos. Pronto, pues, quedará estructurada y reglamentada la nueva Guardia Nacional Republicana.

La primera guerra carlista. Se creó con el fin de perseguir a los muchos malhechores que dejó aquella guerra como herencia. Al terminar la guerra carlista publicóse el 28 de Marzo de 1844 un Real decreto, otro el 12 de Abril y, finalmente, otro el 13 de Mayo, creando el Cuerpo de la guardia civil bajo la dependencia del Ministerio de la Gobernación. El instituto se organizaba en tercios, debiendo haber tantos como distritos militares y dependiendo del Ministerio de la Guerra, en la práctica, de la organización y administración de la Gobernación en lo relativo a su servicio especial. Los jefes y oficiales procedían del Ejército y ascendían dentro del instituto por rigurosa antigüedad. El Cuerpo era mandado por un director general. Su primer jefe fue el duque de Ahumada. La fuerza del instituto fué fijada, al principio, en 5.769 hombres de tropa, tanto de infantería como de caballería. Este efectivo sufrió variaciones en su distribución, según las conveniencias de los tiempos y las exigencias públicas. La intervención activa que tomó el tercio de Madrid en los sucesos del 10 de Abril de 1865, excitó contra sus individuos cierta hostilidad, dando motivo a la disolución del Cuerpo en cuanto triunfó el movimiento revolucionario de Septiembre de 1868. Pero con el objeto de que Madrid y su provincia no quedasen sin la suficiente protección y seguridad, se creó un nuevo tercio, siendo de este modo 14 el número de ellos. Después de diversas modificaciones, que no alteraron la esencia del organismo, últimamente tenía el Cuerpo de la guardia civil la organización siguiente: La base era la compañía y la sección de caballería, que eran las unidades orgánicas inferiores. Una o más unidades de infantería, tuvieran o no agregada fuerza de caballería, constituían Comandancias de mayor o menor efectivo, y la unión de dos o más Comandancias, formaban los tercios. Estos eran mandados por coroneles, y las Comandancias por tenientes coroneles. Los coroneles del Cuerpo ascendían a generales de la guardia civil, desempeñando los cuatro de brigada que existían, funciones inspectoras y el de división, la segunda jefatura del instituto. Probablemente el reglamento interno del instituto no variará mucho en esencia al transformarse en guardia civil en guardia nacional republicana.

"El fascismo es la muerte de la civilización"-dice el hijo de Lord Churchill



El hijo del renombrado estadista inglés, que se dirige a España con una misión delicada y secreta, ha pronunciado en París un discurso en la "Liga de los Derechos del Hombre". La fotografía revela al orador ante su auditorio. (Express Foto).

Un grupo de dirigentes de "Estat Català" aboga por el ingreso de los afiliados en el Partido Socialista Unificado de Cataluña

Para su publicación recibimos anoche el siguiente manifiesto: "A los compañeros de Estat Català: La fecha gloriosa del 19 de Julio último marca una era. En ese día acaba una época y se inicia otra. El orden de la sociedad capitalista desaparece. Las circunstancias del momento por un lado y la gestión viril de nuestra fuerza trabajadora por otro, obligan evigentemente a una posición de acuerdo con las reivindicaciones proletarias. Estat Català, consciente de su deber e interpretando la voluntad de la opinión que controla, se declara socialista. De una manera rotunda y clara expresó el ideal de consentir para Cataluña una República Socialista. Estat Català espera el Congreso de estructuración para fijar el contenido social que saturaría su ideario. Esta es la causa por la cual no se había pronunciado todavía. El movimiento fascista, sin embargo, y el

consiguente triunfo de las fuerzas populares, han obligado y han precipitado esta declaración. Bien Somos socialistas. Aceptamos las normas marxistas. Comparados los objetivos revolucionarios del marxismo. Por otra parte, nuestro nacionalismo, que siempre ha estado enfocado hacia las realidades internacionales, las que las características de la lucha proletaria establecen por todo el mundo y obligan a una colaboración con todos los pueblos, nos facilita evidentemente que nosotros optemos por una posición que vamos a fijar. Este es el propósito dogmático, crea para los militantes de Estat Català un problema. Es éste: ¿El partido de Estat Català ha de continuar su actuación o bien ha de

ingresar en un partido marxista con la finalidad de una mayor eficacia en la lucha para la consecución de un ideal? Los que firman entienden que el espíritu consciente de nuestros luchadores obliga al ingreso en el Partido Socialista Unificado de Cataluña, lo cual hacen desde este momento, y os invitan a todos vosotros, compañeros de Estat Català, a que optéis por la misma solución. ¡Por la República Socialista Catalana! ¡Por la Confederación de Repúblicas Socialistas de Iberia! Barcelona, 27 de Agosto de 1936.— Jaime Bruget, Francisco Esteve, Alberto Saleas, J. Borrell, miembros de la Junta del Casal Central del Partido de Estat Català—Claudio Esteban, por el distrito VII."

Un sacerdote afiliado a la C. N. T. desde 1925

Personas llegadas de Toledo nos informan de un caso altamente simpático que está siendo objeto en la imperial ciudad de los más cálidos elogios. Según parece, las Milicias populares recibieron una denuncia anónima, sin duda formulada por elementos derechistas, contra un sacerdote llamado Ricardo Sánchez Hidalgo. Los milicianos se presentaron en el domicilio del señor Sánchez Hidalgo, quien, ante el asombro de aquéllos, demostró con su carnet correspondiente y con la prueba de tener satisfechas hasta el día todas sus cotizaciones, que pertenece a la C. N. T. desde el año 1925. Como decimos anteriormente, entre los trabajadores toledanos el suceso está siendo muy comentado.

Los católicos belgas comienzan a ver claro

"L'avant-garde", de Bruselas, es un periódico antifascista, antirexista y, al mismo tiempo, es un diario católico, de una ortodoxia bien acreditada en los medios vaticanistas. Esto le parecerá al cierto montañés español una incomprensible paradoja. Desde el principio de la insurrección militar adoptó una actitud "neutral", según dicho periódico, y, dicho en honor a la verdad, sin acritud, pero siempre dando mayor preferencia, en sus cortos comentarios de las operaciones de guerra, a las noticias radiadas desde Lisboa y Roma que a las oficiales de Madrid. Pero en su último número llegado a nuestra redacción cambia su tono. Uno de sus principales redactores, "Simplificissimus", aterrado por las noticias facciosas de la entrada salvaje de los sublevados en Badajoz, clama indignado su protesta, ante las "varias bentanas de fusilados": "Cuando se piensa — sigue diciendo — que durante dos días la población civil ha perdido más de 1.500 almas...! Mil milicianos han sido fusilados después de la toma de la villa y un gran número de estos desgraciados fueron alineados y ejecutados contra el muro de la Catedral." "Simplificissimus" exclama: "Si de esta manera, con tales ignominias, es como se quiere restablecer la religión en España, comparezca a la religión!" Añade: "Los diarios fascistas, o simplemente conservadores, han hecho resaltar, con gran parcialidad, algunos hechos de los elementos del Frente Popular; ahora no pueden ocultar los horrores cometidos por las hordas de Franco."

La situación en Asturias es desesperada para los facciosos

Lo que dice González Peña MADRID 28. — Entre las visitas recibidas hoy por el presidente del Consejo y ministro de la Guerra, figuran las del líder socialista Ramón González Peña y el comandante de artillería señor Flores, que llegaron ayer en avión procedentes de Asturias. En el despacho del señor Hernández Sarabia celebraron una extensa conferencia y después el señor Flores visitó al ministro de Marina, similitud Mazard. Hemos tenido ocasión de saludar al comandante Flores y a González Peña, y ambos nos han dicho que la situación en Asturias no puede ser mejor para las fuerzas leales que rodean actualmente Oviedo. Afirmaron que la ciudad caerá en poder de los sitiadores en el momento en que se lo propongan, y si antes no se ha decidido la conquista de la capital asturiana era porque mejor para las fuerzas leales que rodean actualmente Oviedo. Afirmaron que la ciudad caerá en poder de los sitiadores en el momento en que se lo propongan, y si antes no se ha decidido la conquista de la capital asturiana era porque mejor para las fuerzas leales que rodean actualmente Oviedo. Afirmaron que la ciudad caerá en poder de los sitiadores en el momento en que se lo propongan, y si antes no se ha decidido la conquista de la capital asturiana era porque mejor para las fuerzas leales que rodean actualmente Oviedo.

Un comentarista soviético compara la lucha actual en España con la sostenida contra Napoleón

El articulista hace varias apreciaciones personales sobre el aspecto y el alcance internacional del conflicto MOSCU, 28.—El "Prawda" publica hoy un artículo de fondo acerca de la guerra civil española comparando la lucha que ahora se desarrolla en la Península ibérica con la que se produjo en 1808 con motivo de la guerra de la Independencia hispánica contra las huestes de Napoleón. El diario examina detenidamente las analogías entre ambas épocas para sacar la deducción de que el valor de la raza hispana no se ha extinguido e incluso se ha multiplicado al arrasar en el pueblo nuevas ideas. El articulista afirma que a no ser por el apoyo prestado a los facciosos por Italia, Portugal y, sobre todo, por Alemania, la rebelión fascista hubiera sido aplastada en escasos días. A continuación se lamenta de que Francia e Inglaterra no hayan prestado todo su apoyo al Gobierno legítimo de Madrid. Pone luego de relieve que no son sólo Alemania, Italia y Portugal las naciones que ayudan a los rebeldes españoles, sino que también lo hacen los elementos fascizantes de otros numerosos países. Para luego a analizar las repercusiones internacionales derivadas de la guerra civil española, para declarar que, gracias a estos acontecimientos, Alemania ha concentrado en aguas españolas casi toda su flota, comprendiendo las unidades más modernas, como los famosos acorazados de bolsillo "Deutschland" y "Admiral Scheer". Acusa a Alemania de preparar en todos sus detalles una nueva y más terrible confederación mundial, añadiendo que al no haber provocado ya la guerra es porque todavía no ha ultimado el Reich todos sus preparativos. Igual acusación dirige a Italia, de cuyo país dice que necesita la guerra para buscar una salida a su caótica situación actual, por haberse aniquilado económicamente a causa de la campaña de Abisimia.

Sentencia cumplida La situación en Asturias es desesperada para los facciosos

Lo que dice González Peña MADRID 28. — Esta mañana se ha cumplido la sentencia que se dictó ayer contra los siete procesados por los sucesos en Alcalá de Henares.

Importante reunión de representantes del Frente Popular

MADRID, 28. — A mediodía se ha celebrado en el Ministerio de la Guerra una reunión de representantes de los partidos que forman el Frente Popular, bajo la presidencia del jefe del Gobierno. Aunque no se facilitó referencia de lo tratado, cabe suponer que la reunión se dedicó exclusivamente a estudiar problemas que tienen la máxima actualidad en estos momentos.

Hechos, no palabras

Los compañeros del Comité de Control Obrero de las empresas suministradoras de gas y de electricidad, en una nota breve, pero de claridad meridiana anuncian la pronta publicación de un decreto con las nuevas tarifas rebajadas. La nota, concisa, no deja lugar a dudas. Está redactada en el nuevo estilo lacónico y sincero que la revolución nos ha traído. Muy bien. Y acertado. Posteriormente, y redactada con toda clase de ambigüedades, reservas y distinguos, la Consejería de Economía ha enviado a los periódicos otra nota que, al que sepa leer entre líneas, debe haberle producido pésimo efecto. Y es que las promesas verbalistas han pasado de moda. Hechos y no palabras. Los emplastos "ancien régime" están desveredados, los pasteles más o menos artísticos los rechaza el pueblo. Este pide la rebaja de los precios del gas y de la electricidad, que son absolutamente abusivos. No se nos venga ahora con razones espesas que, pretendiendo amparar a una minoría con evidente perjuicio de la mayoría, entren mercancías, arduas y propósitos averiados. Los precios del gas y de la electricidad deben ser rebajados porque es de justicia. Lo demás es literatura barata de sintaxis muy discutible. Hechos, no palabras.

La columna catalana que opera en Mallorca sigue avanzando victoriosamente

El enemigo se retira hacia el interior de la isla, abandonando armas y municiones Un jefe faccioso ha caído en poder de los leales Comunicado del jefe columna Baleares a S. E. el Presidente de la Generalidad: "En la mañana de hoy tomado lo que rodea nuestras posiciones, consiguiendo dominar desde dichas alturas y llanos enemigos. Aviadores artillería excelente cooperación al avance milicias, consiguiendo todos alcanzar objetivos señalados, los cuales refuerzan nuestra situación actual y favorecen futuros avances. El enemigo se bate desesperado, replegándose hacia el interior de la isla y abandonando municiones, fusiles ametralladoras y cinco ametralladoras, que hemos cogido hoy. Hemos hecho dos incursiones audaces de castigo, volviendo acto seguido a nuestros frentes. Sigue el aumento del personal civil con sus mujeres y niños que buscan refugio en nuestras líneas. Estos últimos los evacuamos a Mahón. El espíritu de la columna es inmejorable. A última hora de esta tarde hemos desalojado al enemigo de sus posiciones y nos hemos apoderado de dos cañones, importante cargamento de bombas de mano y dos morteros, consiguiendo también hacer prisioneros al jefe, de los facciosos, en poder del cual hemos encontrado detallados informes que acusan reina entre ellos gran desmoralización."

Max Schmeling sale de Nueva York con rumbo a Alemania

Pide 600.000 dólares por el combate de revancha con Joe Louis NUEVA YORK, 28. — Antes de salir de Nueva York en viaje de regreso a Alemania, el boxeador Max Schmeling ha hecho las siguientes declaraciones: "En vista de que mi combate para el título con el campeón mundial, James Braddock, ha sido aplazado "ad kalendas grecas", me interesa declarar que estoy dispuesto a enfrentarme en un match-revancha con Joe Louis, tanto más cuanto que me consta que el negro también desea pelear de nuevo conmigo. Para mi segundo match con Joe Louis se me han ofrecido 300.000 dólares, suma que considero exigua para un combate de esta envergadura. Yo he pedido 600.000 dólares. Se debe tener en cuenta que en este combate arriesgo mucho y no voy a ganar nada, ya que si yo perdiera sería Louis quien pelearía con Braddock el 10 de Junio de 1937 en Nueva York para el título mundial de todas las categorías, que posee el irlandés-americano. Ahora me propongo permanecer en Alemania, hasta Noviembre. Hacia el 15 de este mes volveré de nuevo a los Estados Unidos para cumplir un contrato que me obliga a hacer una tournée de exhibiciones en treinta grandes ciudades de la Unión, gira que me absorberá el tiempo hasta fines de año. En contra de lo que se ha dicho, vendré a los Estados Unidos solo, dejando en Alemania a mi esposa Any Ondra. Después de esta gira... todo dependerá del resultado de mi combate de revancha con Joe Louis."

Cock-tail de traidores

Se ha dicho por el micrófono del Ministerio de la Guerra que un moro ha declarado haber visto a bastantes extranjeros en el campo rebelde. Moros, legionarios, técnicos y material de guerra de los fascistas extranjeros. Y a "eso", los traidores tienen el cinismo de llamarle "Ejército nacional". Habrá que oír a ese conglomerado de miserables aventureros fascistas de todos los países gritar: "¡Viva España!"

Línea de fuego en Extremadura



Preparando un nuevo avance, bien parapetados, los valientes milicianos resisten y dispersan a los facciosos, desmoralizados ante su fuego granadero. (Express Foto).

Los etíopes atacan en la dirección del aeródromo de Addis Abeba

Los abisinios, según el comunicado italiano, sufrieron 200 muertos ADDIS ABEBA, 28. — Una numerosa partida de rebeldes etíopes efectuó un ataque nocturno, llegando por sorpresa hasta una zona situada al Sur del Aeródromo de Addis Abeba. Inmediatamente se lanzaron al ataque contra los asaltantes las tropas eritreas, que consiguieron rechazarlos después de causarles numerosas pérdidas. Según informes oficiales, los rebeldes sufrieron 200 muertos y los italianos 15 "askaris" muertos y unos 30 heridos.

Los abisinios, según el comunicado italiano, sufrieron 200 muertos

ADDIS ABEBA, 28. — Una numerosa partida de rebeldes etíopes efectuó un ataque nocturno, llegando por sorpresa hasta una zona situada al Sur del Aeródromo de Addis Abeba. Inmediatamente se lanzaron al ataque contra los asaltantes las tropas eritreas, que consiguieron rechazarlos después de causarles numerosas pérdidas. Según informes oficiales, los rebeldes sufrieron 200 muertos y los italianos 15 "askaris" muertos y unos 30 heridos.

Al frente



Conforme decimos en otro lugar de este número, ayer salieron para el frente nuevas fuerzas de milicianos. De la marcha de la columna "Los Aguiluchos", mandada por García Oliver y Ricardo Sans, refleja una escena esta fotografía. (Foto Pérez de Rozas).

LAS NOTICIAS ni agravia ni miente. Como imperativo inexcusable rinde siempre culto a la verdad









JUDICIALES

El Tribunal Popular Nomenclatura de presidente

El Juzgado especial está terminando las piezas separadas del sumario general por los hechos subversivos, con objeto de remitirlos al Tribunal Popular, según ha dispuesto la Generalidad de Cataluña.

Actuación del Comité de Justicia

El Comité de Justicia, que sigue actuando con gran celeridad, ha continuado su tarea para depurar lo que hubiere en las denuncias presentadas.

TEATRALES

Organizaciones de "Las Noticias" (Sociedad Cooperativa)

¡Espectáculos teatrales en el frente de combate! Una advertencia a los artistas que han de participar en los espectáculos teatrales en el frente

Como ya anunciamos, ayer quedó cerrada definitivamente la inscripción de artistas para tomar parte en las representaciones teatrales que LAS NOTICIAS organiza...

En el teatro Apolo Estreno de "Aguilas negras o Los misterios de los conventos" Obra en tres actos, original de Arturo Cortada

Puede decirse que esta obra de Arturo Cortada, aunque escrita hace tiempo, es el primer estreno, propiamente dicho, que se da en Barcelona después de iniciada la revolución.

TEATROS SOCIALIZADOS DE CATALUÑA

Funciones para hoy A las 5 y media de la tarde Apolo Nuevo

Barcelona Compañía de comedia castellana Dirección: Manolo Paris

Circo Barcelonés Compañía de Variedades LEONAR (ilusionista); DIBEL-MONTE (gimnastas); TRIO FERNAN y WISKY (clowns); PILI CASATE (estilista argentino); RANDY (funny)

Cómico Compañía de Revistas Margarita Carbajal y Mape Cortés

Victoria Compañía lírica castellana Director: Pedro Segura

Español Comedia de Vodevil Dirección: José Santpere

Novedades Compañía lírica Antonio Palacios, Marcos Redondo

La Calesera por Conchita Bañuls, Adela García, Cecilia Gübert, Marcos Redondo

REGION

Barcelona

Entierro de la víctima Badalona de un accidente BADAJONA 28.—Ayer tarde tuvo lugar el acto del entierro del militante motorista Juan Rubio, afiliado a la C. N. T.

Gerona

El nuevo Ateneo de Gerona GERONA 28.—El Casino de Gerona, que había sido incautado por la U. G. T.

Tarragona

Labor de conjunto "Así como la batalla emprendida contra esa farsa abominable titulada fascista ha de ganarse con armas, también en los centros de producción hay que asegurar el desarrollo de las actividades productivas."

Milicias Antifascistas

Organizado por el Grupo Sardanista de la Unión de Cooperativas de Mataró, tendrá efecto, hoy sábado, a las 9:30 de la noche, en los jardines de la misma, un festival en favor de las Milicias Antifascistas.

Palafregell

Noticias varias En fecha próxima tendrán lugar los siguientes grandes festivales a beneficio de las Milicias Antifascistas: El Ateneo Cultural Racionalista

Reus

Mejoras urbanas REUS, 28.—Como veníamos diciendo en otras notas, siguen activándose las obras que se realizan en pro del embellecimiento de nuestra ciudad.

Noticias de la región

Poliorama Compañía de drama catalán Dirección: Enrique Borrás

Romea Compañía de comedia catalana Pío Daví

Tivoli Compañía de Opera La ópera en cuatro actos, del maestro Verdi.

Rigoletto por María Espinal, Felipe San Agustín, Ramón Cortinas, Eleno Lucas

Victoria Compañía lírica castellana Director: Pedro Segura

La Dogaresa por G. Alcaraz, Mercedes García, Teresa Sánchez, Pablo Hergies

Noticias de la región Mataró

Hospitalet de Llobregat

Nuevas aportaciones a la suscripción que se realiza

Lérida Hallazgo importante LERIDA, 28.—En un registro efectuado en el pueblo de Perameya se han encontrado en valores del Estado 80.000 pesetas.

Noticias de la región Amposta

Notas varias A pesar de las circunstancias excepcionales en que estamos viviendo, la tranquilidad en esta ciudad es absoluta y normal.

Las Noticias (Sociedad Cooperativa)

Por ahora no podemos dar más detalles, que por otra parte reputamos innecesario divulgar.

Notas: En todos los teatros, todos los servicios de escena y sala están controlados por la C. N. T.

Las Noticias (Sociedad Cooperativa) ¡Espectáculos teatrales en el frente de combate!

El Tribunal Popular, reunido hoy, ha condenado a la última pena a los hermanos fascistas Mesa de Llano y Casa de Llano, entre otros.



